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证券代码：300452                                  证券简称：山河药辅 

安徽山河药用辅料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-003 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

√其他（电话交流会） 

参与单位名称及人员姓名 

【天弘基金】：刘盟盟、郭相博、张秀磊；【广发证券】：王先

伟；【恒复投资】徐浩；【尚雅投资】：成佩剑；【华夏基金】：

李平祝、李湘杰；【磐耀资产】辜若飞、孙智超；【嘉实基金】

颜媛；【浦银安盛基金】褚艳辉、陈蔚丰；【涌贝资产】夏林

涵；【广宇集团】李斌；【创金合信】皮劲松；【金鹰基金】赵

志永；【上投摩根基金】翟旭；【长生人寿】祝迪；【中庚基金】

郑宁；【名禹资产】王友红；【磐沣投资】孙凤强；【浦银安盛

基金】刘诗瑶；【上海庶达资产】温龙军；【安信资管】刘亚

洲；【汇升投资】陈心言；【淳厚基金】陈文；【天源汇通】吴

晓仁；【永赢基金】陆海燕；【高毅资产】周洪伟；【荷和投资】

盛建平；【西部利得基金】冯皓琪；【理成资产】周锐；【尚诚

资产】黄向前；【睿远基金】张康；【中信证券】陈竹、刘泽

序、；【景泰利丰】邹军辉；【中信保诚基金】杨强；【中宏卓

俊】陈金红；【青榕资产】唐明；【摩根士丹利华鑫基金】司

巍；【九泰基金】林柏川；【银河基金】神玉飞；【联禧永世】

崔明华,；【蓝墨投资】黄隆堂；【崇山投资】符文奇；【国寿

资产】和川；【工银瑞信基金】李乾宁；【通和投资】张婷婷；

【上投摩根基金】方钰涵；【诺安基金】李迪光；【望正资本】

张金贵；【益民基金】张树声；【长盛基金】周思聪；【仁桥资

产】夏俊杰；【西南证券】李架、刘枝花；【云门投资】俞忠
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华；【观富资产】万定山；【永安国富】李勇；【广发基金】王

琪；【浪石投资】黄朝豪；【海燕投资】程伶君；【上海人寿】

成煜。 

时间 2021 年 4 月 20 日 9：00-10：00 

上市公司接待人员姓名 

董事长、总经理：尹正龙 

董事、副总经理、董事会秘书：胡浩 

副总经理：雷韩芳 

财务总监：刘琦 

证券事务代表：姜之舟 

投资者关系活动主要内容

介绍 

（一）公司董事、副总经理、董事会秘书胡总开场介绍： 

公司一季度营收增长 37.8%，归母净利润增长 30.46%，

去年产销两旺，国内客户增长更加明显，主要由于：1.国内疫

情有所缓解，下游客户生产恢复，采购量加大；2.集采新增业

务，公司对 2021 年全年业绩持有信心。 

（二）交流互动环节 

问题 1：一季度业绩加速，集采对于进口替代的影响？

展望未来加速趋势？ 

回答：第三批带量采购冲击最大，所以集采对于客户和

公司的影响从去年开始集中凸显，很多客户希望我们以量换

价，从而贡献了公司业绩，表现为百强客户及百万级客户增

长较大。未来 2-3 年进口替代是公司发展的主要窗口期，替

换一个项目需要半年到一年，今年一季度部分客户是去年通

过交流和战略合作逐渐替换过来的，是一季度业绩的主要增

长因素。 

问题 2：曲阜天利产能释放情况？已经开始贡献业绩了

吗？ 

回答：曲阜天利一季度收入增长 41%，产能在逐步释放，

目前主要产品产能利用率 50-70%。产能的提高有助于降低制

造成本。一季度毛利率有所提升，三月份出现盈利。 
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问题 3：后续如何在机制上如何激发曲阜天利管理层的

活力？ 

回答：前三年业绩对赌充分调动了天利原团队的工作积

极性，去年开始用效益考核方式加强管理，通过输出预算管

理、计划管理、绩效考核等管理理念，逐步提升天利的管理

水平。  

问题 4：公司毛利率和净利率变化原因及措施？ 

回答：一季度毛利率和净利率同比下降主要原因：1.原材

料价格上涨；2.社保费用增加；3.股权激励费用增加。公司采

取了以下措施减少毛利率、净利率下降：1.产品提价；2.加强

制造费用方面的控制，通过工艺改进提高设备使用率；3.严格

按照预算控制各种费用的开支提高净利率。 

问题 5：进口替代的难度是什么？政策方面是否明确？

需要补充多少实验消耗多少资金和时间？ 

回答：集采是国产药用辅料进口替代的机会，国家提出

内循环的战略目标保障国内供应链，得到了客户广泛认可，

大部分客户愿意用国产辅料替代进口。成本上降低压力，且

国内药用辅料质量有了很大提升，可以替代进口产品，总体

来说难度不是很大。 

根据药用辅料与药品制剂关联审评审批管理规定，药用

辅料供应商的变更如果名称及用量不变，属于轻度变更，不

需要报省局和国家总局备案，企业做稳定性实验就可以，半

年内可以完成。很多口服药辅料都在这个范围内，其他需要

进行规则调整及相关试验的，需要半年到一年时间。 

问题 6：核心产品的产能和产能利用率？未来产能扩张

的需求和计划？ 

回答：整体产能接近满产，但通过技术改进、调整生产

方式还有一定的挖掘空间，目前可以满足产品供应。新园区

一期计划扩建 100 亩地，目前项目正在按计划实施中。 



                                                                 投资者关系活动记录表 

第 4 页 共 4 页 

问题 6：公司为何去年下半年推出股权激励计划？ 

回答：公司目前已进入快速增长期，尤其在进口替代背

景下可以对营销、管理、技术团队的有一定激励作用。这个

时间窗口期大概在 3-5 年，所以我们选择在这个时间推出股

权激励。 

（三）尹总总结致辞及公司未来展望 

公司以稳健的工作作风得到了大家的认可，下一步将加

大拓展力度。一季度业绩快速增长，我们对今年整体业绩充

满信心，主要由于：1.大客户及集采大客户的增长。2.品牌影

响得到客户认可。3.技术营销模式得到了行业认可。随着国家

一致性评价和带量采购常态化，制药企业的集中度不断提高，

辅料行业集中度也将进一步提高。公司未来业绩将保持快速

增长。未来将保持产品稳定，做好客户定制化生产的工作。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 4 月 20 日 

 

 


